

## **Rundbrief aus SALEM-Ecuador Mindo, Dezember 2023**

Liebe Freundinnen und Freunde, Spenderinnen und Spender,

frohe Weihnachtsgrüße aus SALEM-Ecuador. In diesem Rundbrief blicken wir zurück auf das vergangene Jahr 2023 und voraus auf neue Herausforderungen für 2024.

### **Die Werte des Jahres 2023**



Die Arbeit mit den SALEM-Kindern und Jugendlichen stellen wir traditionell immer unter ein Thema oder einen Wert. Dieser wechselt jedes Schuljahres-Quartal. Das Jahr 2023 stand unter den Themen Dankbarkeit/Würde, Identität/Chancengleichheit und Tapferkeit. Zu jedem Thema wird drei Monate lang in den Kindergruppen gearbeitet, sei es durch Kunstprojekte, Musik, Gesprächsrunden oder Workshops. Oft laden wir dazu auch externe Referenten ein.

Zum Thema Identität luden wir junge Leute der afroecuadorianischen Gemeinschaft ein, die unseren Kindern und Jugendlichen über ihre Erfahrung mit Rassismus und ihren Weg der Identitätsfindung berichteten. Natürlich wurde das sehr anschaulich mit praktischen Übungen und Rollenspielen gemacht.

Weitere Workshops gab es dieses Jahr zu Themen wie verantwortungsvolle Sexualität, Gleichberechtigung, Frieden und vielen mehr.



## **Psychosoziale Begleitung**

Unser psychosoziales Team begleitete 2023 nicht nur die SALEM-Kinder und Familien, sondern auch Frauen, Kinder und Jugendliche, die unter häuslicher und sexueller Gewalt litten.

Insgesamt erhielten 112 Menschen in mehr als 440

Therapiesitzungen psychologische Begleitung. Das ist ein Plus von über 40% im Vergleich zum Vorjahr und nur durch die vielen kleinen Spenden und großes ehrenamtliches Engagement möglich.

Mehr als die Hälfte der begleiteten Fälle fielen in den Bereich häusliche Gewalt und sexuelle Gewalt an Kindern, Jugendlichen und Frauen. Noch immer ist der Bedarf viel größer. Im nächsten Jahr müssen wir es schaffen, unsere Psychologin und unsere Sozialarbeiter Vollzeit zu beschäftigen. Dazu fehlen uns derzeit noch die Mittel.

Was wir für das nächste Jahr schon erreicht haben, ist eine große Kampagne zur Prävention sexueller Gewalt, die uns von der Regierung der Provinz Pichincha finanziert wird. Darin enthalten ist auch ein Puppenspiel, das derzeit vom Puppenspiel-Ensemble um unsere Psychologin Marcela Fuentes dafür erarbeitet wird. Ab März soll es in der ganzen Region aufgeführt werden. Mit dem Puppentheater und vielen anderen kreativen Ideen wird SALEM durch Mindo und die angrenzenden Gemeinden reisen und Kinder und Eltern sensibilisieren.

## **Unser neues Jugend- und Gemeinschaftshaus**

Ende Dezember wird die erste Bauphase abgeschlossen. Das Dach ist fertig und nächste Woche kommen noch die Dielenbretter des Erdgeschosses. Somit haben wir unser Budget aus Fördermitteln und eingegangenen Spenden ausgeschöpft und ab Januar können wir zumindest den großen Versammlungs- und Veranstaltungsraum nutzen.

Für Sanitäranlagen, elektrische Installation, Wände, Türen und Treppen bitten wir um weitere Spenden und schreiben auch Fördermittelanträge.

[Hier gibt es mehr Fotos und Informationen dazu, warum wir das eigentlich machen.](#)



**Der Baufortschritt der letzten vier Monate**



## Feria & Café Navideño

Seite 4 von 5

Zum Abschluss noch ein paar Eindrücke unseres traditionellen Weihnachtsmarkts und -Cafés, das wir am 8. Dezember veranstalteten. Videos davon gibt es auch auf unserem [Facebook](#)- und [Instagram](#)-Kanal.





Seite 5 von 5

**Vielen Dank für Euer Interesse und Eure andauernde Unterstützung!**

**Ein friedvolles Weihnachtsfest und ein frohes neues Jahr wünschen Euch Jonas und alle Kinder, Jugendlichen und Mitarbeiter von SALEM-Ecuador**

**Besucht uns, mögt uns, teilt uns!**  
**Website: [salem-ecuador.org](http://salem-ecuador.org)**  
**Facebook: [@SalemEcuador](https://www.facebook.com/SalemEcuador)**  
**Instagram: [@SalemEcuador777](https://www.instagram.com/SalemEcuador777)**

**Unser Kontakt für  
Projektspenden**

Formular auf der  
Internetseite:

**[www.saleminternational.org/  
index.php?seite=ecuador-  
kinder-und-jugendzentrum](http://www.saleminternational.org/index.php?seite=ecuador-kinder-und-jugendzentrum)**

oder per Überweisung auf das  
**Spendenkonto der SALEM-  
Stiftung: IBAN DE10 7719  
0000 1000 2557 77**